

DEMOCRACIA

SEMANARIO REPUBLICANO FEDERAL

ÓRGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO FEDERALISTA DEL DISTRITO DE VILLANUEVA Y GELTRÚ

<p>REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN Centro Republicano Federal, San Gervasio, 41. Villanueva y Geltrú.</p>	<p>NUMERO SUELTO 10 CÉNTIMOS</p>	<p>PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN Un mes: : : : : : 0'50 pesetas. Un trimestre: : : : : : 1'50 „</p>
--	--------------------------------------	--

Discurso de Mr. Taft

(CONCLUSIÓN)

Como dijo el distinguido orador que ha hecho hoy uso de la palabra, al cerrar sus observaciones (pues creo que eso fué lo que dijo, si es que me han servido mis limitados conocimientos del español) las esperanzas de este país están en la generosa y educada juventud que salga de esta y otras instituciones. Ahora bien, yo no quiero decir nada que vaya a herir ó desagradar a los jóvenes que salen a la vida para llegar a ser útiles, y sin embargo tengo que decir la verdad. Hay uno ó dos prejuicios que aun persisten en esta civilización, el primero de los cuales es que las profesiones académicas son la única ocupación digna de quien salga graduado de una Universidad, y de los hombres educados. Este es un gran error. En primer lugar, una educación universitaria no es una obstrucción al éxito en la vida industrial y mercantil, más bien ayuda si se le da el debido empleo y yo me temo que los jóvenes de Cuba que entran ahora en la vida no tienen inculcado suficientemente ese espíritu mercantil que tanto abunda en América. Lo que vosotros los cubanos necesitáis es sentir el deseo de ganar dinero, establecer grandes empresas y llevar a cabo la prosperidad de esta hermosa Isla, y los jóvenes cubanos deberían, la mayoría de ellos dedicarse a los negocios. Todo el mundo conoce su capacidad y habilidad y no habrá dificultad alguna en que vosotros mismos os lanzárais en la próxima generación de manera que los bancos, las casas de comercio y navieras de este país estén en manos de cubanos y no de extranjeros. Es muy cierto

que para desarrollar a Cuba se necesita capital extranjero, y la profunda deuda de gratitud que este país tiene para con ese gran hombre Tomás Estrada Palma, es que él se dió cuenta, mejor que ningún otro cubano, de la necesidad de traer capital aquí y convencer al mundo del carácter conservador de vuestro gobierno, con el objeto de que los capitalistas extranjeros pudieran fiarse en la garantía sin la cual ningún capital vendría. Pero la entrada de capitales extranjeros no se abre a la adquisición gradual del capital por medio de la industria, espíritu emprendedor, é inteligente y enérgico patriotismo de los cubanos. El derecho, la propiedad y el móvil de la acumulación, después del derecho a la libertad, son la base de toda próspera civilización moderna, y hasta tanto que vosotros tengáis una comunidad de influencias políticas que se han de hallar sujetas a la influencia conservadora de la propiedad y la posesión de bienes, no podrá prosperar el gobierno popular. Por lo tanto, recomiendo a los jóvenes que hoy salen a la vida pública, y han mostrado la excelencia de sus estudios como atestiguan estos diplomas, que dediquen toda su atención, si tienen propiedades en la Isla, al mejoramiento de esas propiedades; y que los otros que no posean bienes de fortuna, si pueden colocarse en casas mercantiles y dedicarse al comercio, que lo hagan, de manera que dentro de veinte y cinco años, cuando vuelva a visitarlos un extranjero simpatizador no encuentre la clase gobernante ó de la política, la clase del comercio, la clase representante de las ciencias y las letras, todas diferentes y divididas, sino que entonces tengáis los beneficios de una combinación de todas esas clases sin la cual es absolutamente imposible una próspera república, una opinión pú-

blica segura, conservadora, patriótica, pronta a hacer cualquier sacrificio.

Me ha proporcionado sumo placer, señoras y señores, el saludaros y haber tenido el honor de deciros todo esto, y deseo dar las gracias al señor rector de la Universidad y a la Facultad por haberme ofrecido esta oportunidad. Solo tengo que deciros «no os desalentéis, nadie ha llegado jamás a conseguir un ideal sin haber tenido dos ó tres tropiezos y el único medio de obtener el éxito en los tropiezos, es hacer de ellos el vehículo que nos conduzca a la victoria, llevar a vuestros corazones la lección que cada traspié y cada tropiezo deba de enseñaros para evitar en la primera ocasión ese peligro determinado y continuar hacia el éxito. Nada digno de poseerse fué jamás conseguido sin una lucha, una obra que emprender, una desilusión y un tropiezo. Cuando todo es suave, cuando el viento sopla favorablemente, y cuando creéis ir por camino franco del éxito, entonces, ese es el momento de mayor peligro.

Cuando estáis humillados por la lección que habéis sacado a costa de una desilusión es cuando os penetra el espíritu que os lleve a conquistar el éxito. Gracias.

¡¡¡ Viva la República de Cuba!!!

¿Quiénes son los Solidarios?

Solidarios dicen ser los que forman parte de Solidaridad catalana. Llamamos antisolidarios ó lerruxistas a cuantos no forman parte de ella ó no la defienden.

En toda Cataluña ha triunfado; ¿y qué venimos ganando hasta el presente? ¡nada! como no sea que individuos que jamás pensaron tener la investidura de diputado hoy la ostentarán gracias a la